
ATA 169/2024
Aos dezesseis dias do mês de setembro de dois mil e vinte e quatro, às treze horas e trinta

minutos, reuniram-se os representantes do Conselho Municipal dos Direitos e Cidadania da

Pessoa  com  Deficiência  de  Novo  Hamburgo  –  CMPCD,  gestão  2023/2024,  de  forma

presencial na sede do CMPCD (Rua David Canabarro, nº 20/5º andar – Centro – NH). A

presidente  Jacinta  abriu  a  reunião  saudando  os  presentes,  os  quais  encontram-se

registrados na lista de presenças.  Logo após segue com a pauta: 1) Leitura e aprovação

das  Atas  167  e  168/2024;  2)  Composição  da  Comissão  Eleitoral;  3)  Avaliação  da

Semana PCD; 4) V Conferência Nacional PCD; 5) Apresentação da Coordenadoria de

Políticas Públicas para PCD; 6) Estilizando sua cadeira de rodas; 7) Representações:

a)  GT  Violências;  b)  Conselho  Municipal  de  Saúde;  c)  Conselho  Municipal  de

Educação; d) Fórum dos Conselhos; 8) Assuntos gerais. 1) 1) Leitura e aprovação das

Atas 167 e 168/2024: As atas nº 167 e 168/2024 foram aprovadas sem alteração. A seguir

foi  dada  sequência  da  pauta,  conforme  convocação:  2)  Composição  da  Comissão

Eleitoral: Para encaminhamentos da formação da próxima gestão do CMPCD, foi eleita a

Comissão  eleitoral,  cujos  editais  serão  publicados  em  novembro,  e  que  ficou  assim

composta: Rafael Lopes, Leandro Matte e Roberto Zang Anderson; estes conselheiros irão

se reunir para deliberar. 3) Avaliação da Semana PCD: A caminhada que estava prevista

para a sexta-feira, dia 23 de agosto, foi suspensa em virtude da chuva. Mas aconteceu a

manifestação  na  Câmara  de  Vereadores  no  dia  21,  com  grande  participação  das

entidades.  A  avaliação  foi  muito  positiva  e  surtiu  algumas  movimentações,  como  a

convocação de uma reunião para 23 de setembro, com a Comissão dos Direitos Humanos

da Câmara, onde o assunto principal será o Plano Municipal para as Políticas das PCD. E

na motivação pré-eleitoral de 2024, foram aprovadas três perguntas que foram solicitadas

pelo Fórum dos Conselhos, para serem respondidas pelos candidatos a prefeito: Pergunta

1 - Se eleito ou eleita, se compromete a executar o Plano Municipal de Políticas para as

Pessoas com Deficiência instituído na Lei Municipal nº 2946/2016? Pergunta 2 - Diante das

demandas existentes e das previsões orçamentárias, há compromisso para repasse dos

valores para as entidades e para o próprio Conselho? Pergunta 3 - Há comprometimento

em indicar alguém para a Coordenadoria dos PCD’s que tenha conhecimento apropriado

das demandas,  e por  um período de quatro anos?.  4) V Conferência Nacional  PCD:

Realizada em julho, em Brasília-DF, os delegados Bianca Reis de Moraes e Eduardo da

Silva Martins apresentaram relato sobre suas participações. Do RS enviou uma comitiva de

59 pessoas, sendo 40 delegados paritariamente distribuídos entre governo e sociedade
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civil.  A viagem de ida e volta foi em avião de carga fretado da FAB, com acomodações

ruins. Na recepção no hotel aconteceram muitos inconvenientes para as PCDs. Governos

estadual  e  municipais  não  custearam  despesas  e  tudo  isto  se  tornou  um  “capítulo

lamentável”. O evento teve uma estrutura gigantesca e todos os estados da Federação

enviaram delegados. A Conferência foi importante na criação de políticas públicas, como a

assinatura  do  decreto  de  avaliação  biopsicossocial,  para  por  um  fim  na  avaliação

biomédica. Alguns projetos pilotos para avaliação da implantação já acontecerá em alguns

estados  da  União.  A  partir  destas  informações,  iniciou-se  uma  reflexão  sobre  as

dificuldades de acessibilidade nos serviços públicos,  que estão longe de ser aceitáveis.

Também  foi  compartilhado  que  está  na  pauta  o  encaminhamento  de  criação  de  um

cadastro único para PCDs. Por fim, foi mencionado que na Conferência foi lançado o Novo

Viver sem Limites, o plano nacional para as PCDs. 5) Apresentação da Coordenadoria:

Neli  Silveira  apresentou  em  slides  o  resumo  da  Lei  2949/2016  (Plano  Municipal  para

Políticas das PCDs). Houve muitos comentários, como a necessidade de atualização do

Plano, a urgência de torná-lo conhecido e colocá-lo em prática. A ideia é que, a partir da

reunião com a Comissão dos Direitos Humanos da Câmara, novos rumos sejam tomados.

6) Estilizando sua cadeira de rodas: Projeto dentro da Feevale que recebe cadeirantes e,

através de oficinas específicas, ajuda na estilização e restauração de cadeiras de rodas,

aumentando a autoestima das pessoas. O desfile ocorrerá no dia 24/09/2024 das 17h às

19h30 na rua coberta na Feevale. 7) Representações: a) GT Violências: Paulo menciona

que a maior demanda está na busca por atendimento aos idosos, que não têm um local de

acolhimento  para  casos  de  violência.  b)  Conselho  Municipal  de  Saúde:  Não  houve

atividade. Foi mencionado que o CMPCD não tem mais cadeira no Conselho de Saúde. c)

Conselho  Municipal  de  Educação: As  reuniões  têm  tido  um  trabalho  mais  técnico,

principalmente na fiscalização em escolas de educação infantil. d) Fórum dos Conselhos:

A reunião se ateve na formulação dos questionários  para os candidatos  a prefeito.  8)

Assuntos Gerais: a) Produtores culturais PCD: Foram lançados editais específicos.  b)

Multa moral: Foi lançada a ideia de elaboração de um formulário ou bloco de multa moral,

que consiste em panfleto a ser entregue ou colocado em veículo que está em infração de

trânsito. A ideia foi aceita e será levada adiante. Foi sugerido a participação da Guarda

Municipal  para  tal.  Nada  mais  havendo  a  tratar,  a  presidente  Jacinta  agradeceu  aos

presentes pela participação na plenária e eu, Leandro Matte, encerro a presente ata, que

será assinada por mim e pela presidente Jacinta Sidegum Renner, e levada para votação

na próxima plenária.
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